Naciones Unidas  $E_{C.2/2005/2/Add.3}$ 



## Consejo Económico y Social

Distr. general 15 de octubre de 2004 Español Original: inglés

### Comité encargado de las organizaciones no gubernamentales Período ordinario de sesiones de 2005 5 a 18 de enero de 2005

Informes cuadrienales de 2000 a 2003 presentados por conducto del Secretario General en cumplimiento de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social

### Nota del Secretario General

### Índice

|    |  | Pagina |
|----|--|--------|
| 1. | Earthcorps   | 2      |
| 2. | Egyptian AIDS Society.   | 4      |
| 3. | Organización japonesa para la cooperación internacional en la esfera de la planificación de la familia | 7      |
| 4. | Centro Internacional Match   | 9      |
| 5. | Minnesota Advocates for Human Rigths   | 11     |
| 6. | Alianza Mundial de Iglesas Reformadas  | 13     |



### 1. Earthcorps

# (Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2000)

Earthcorps tiene por misión crear una comunidad mundial con la prestación de servicios medioambientales locales. Por medio de la entidad voluntarios jóvenes de todo el mundo participan en tareas de rehabilitación del medio ambiente y de fomento de la comunidad. Cada año la entidad guía y dirige a más de 8.500 voluntarios comunitarios en actividades de rehabilitación del medio ambiente.

#### Rehabilitación local

Earthcorps realiza y administra proyectos comunitarios de rehabilitación del medio ambiente en más de 300 lugares del Pacífico noroccidental de los Estados Unidos de América. Los proyectos consisten en ordenar bosques urbanos y rurales mediante la eliminación de especies invasoras y la replantación de árboles, arbustos y cubierta vegetal autóctonos y flora emergente; restaurar corredores riparianos y entornos acuáticos mediante su alianza con la National Oceanic and Atmospheric Administration (NOAA); atraer a jóvenes pertenecientes a grupos de riesgo y miembros de comunidades marginadas a proyectos de aprendizaje de servicios ambientales en zonas urbanas y rurales; mostrar y promover nuevos modelos de alianzas organizativas mediante la colaboración con gobiernos, empresas, fundaciones y organizaciones ambientales sin fines de lucro, así como grupos religiosos, de servicios sociales y comunitarios, etc.

#### Liderazgo mundial

Durante todo el año Earthcorps ofrece a jóvenes de todo el mundo experiencias intensivas de aprendizaje de los servicios basadas en el trabajo. Los participantes, de edades comprendidas entre 20 y 25 años, adquieren aptitudes en el ámbito de la rehabilitación del medio ambiente, el trabajo en equipo y el liderazgo. Los proyectos sobre el terreno se llevan a cabo principalmente en la parte occidental del Estado de Washington y son el fruto de más de 40 alianzas de cooperación con organismos gubernamentales y organizaciones comunitarias sin fines de lucro. El trabajo sobre el terreno se complementa con un programa educativo paralelo que abarca cuestiones ambientales y de rehabilitación pertinentes, el trabajo en equipo y el liderazgo y la comunicación intercultural. Earthcorps mantiene alianzas de larga data con más de 30 organizaciones internacionales de base comunitaria. Entre sus socios internacionales figuran algunos de los países y regiones con mayor diversidad biológica del planeta: el Caribe, el Ecuador, Filipinas, Kenya, México, la República Unida de Tanzanía, etc. Earthcorps colabora con importantes organizaciones internacionales como el Cuerpo de Paz de los Estados Unidos, The Nature Conservancy y Conservación Internacional, con el objetivo de encontrar organizaciones que promuevan la participación de los miembros de sus comunidades en la prestación de servicios ambientales. Desde 2000 Earthcorps ha capacitado a más de 45 jóvenes dirigentes internacionales procedentes de organizaciones ambientales internacionales. Earthcorps centra su labor en la rehabilitación del medio ambiente local como medio de transmitir a los participantes internacionales aptitudes que puedan utilizar para crear proyectos de rehabilitación sostenible en sus comunidades y entornos locales.

### Nuevos proyectos y alianzas

El programa de capacitación de Earthcorps es todo un éxito. Los líderes jóvenes capacitados por Earthcorps están ejerciendo una influencia positiva en sus entornos locales y están promoviendo cambios a largo plazo en sus comunidades locales. Entre 2000 y 2003, la colaboración entre personal de Earthcorps, ex alumnos internacionales y organizaciones asociadas ha dado lugar a interesantes proyectos en todo el mundo.

#### Provecto del volcán Ipala (Guatemala)

En fecha reciente la Asociación para el Desarrollo Integral Sostenible de Oriente, organización guatemalteca asociada a Earthcorps y su personal capacitado por ésta ultimaron los planes para crear un centro educativo ambiental y un vivero de árboles autóctonos que permitirán a residentes locales tener un medio de vida sostenible y contribuirán a la reforestación del volcán Ipala, uno de los siete ecosistemas volcánicos del mundo con una laguna en su cráter.

### Proyecto del sendero del lago Baikal (Federación de Rusia)

Earthcorps y sus ex alumnos de la Federación de Rusia están trabajando para desarrollar las aptitudes comunitarias y apoyar la infraestructura necesarias para crear el Gran Sendero del Lago Baikal, una red de senderos de 1.500 millas de longitud que, una vez finalizada, bordeará el lago de agua dulce más grande del mundo. El lago Baikal, uno de los lagos más grandes y con mayor diversidad biológica del mundo, contiene una quinta parte de las reservas de agua dulce de la Tierra. En la construcción participarán voluntarios de la comunidad, organizaciones locales y socios internacionales. Los objetivos de la entidad se centran en fomentar el turismo ecológico, promover el desarrollo económico local y crear un movimiento internacional que preserve y proteja el lago Baikal.

### Proyecto de conservación de Palawan (Filipinas)

En 2003 el Cuerpo de Conservación de Palawan y Earthcorps organizaron un campo de trabajo internacional que permitió crear un vivero de plantas autóctonas de 10.000 pies cuadrados para apoyar al Parque Natural Educativo de Palawan y los espacios naturales de la zona. La finalización de ese proyecto ha aumentado enormemente la capacidad del Cuerpo de Conservación de Palawan para rehabilitar las zonas silvestres del lugar.

### Reuniones y actos de las Naciones Unidas

Earthcorps no ha podido asistir a ninguna reunión o acto de las Naciones Unidas desde 2000 debido a limitaciones presupuestarias. Actualmente gran parte de su presupuesto anual se destina a actividades programáticas generales, lo que no permite financiar gastos para viajes nacionales o internacionales a fin de asistir a reuniones o actos de esa índole. Earthcorps solicita a las Naciones Unidas que sigan manteniéndolo informado de actos y reuniones en su zona para que, en caso de disponer de los fondos necesarios, pueda asistir a ellos.

### Iniciativas de Earthcorps de apoyo a las Naciones Unidas

Earthcorps protege el medio ambiente mundial y fomenta el desarrollo sostenible. Cada año Earthcorps guía a más de 8.500 jóvenes y voluntarios de la comunidad en proyectos de aprendizaje de servicios ambientales en la región noroccidental de los Estados Unidos. Guían a los voluntarios hasta un total de 60 líderes jóvenes capacitados por Earthcorps procedentes de Estados Unidos y del extranjero. El intercambio y la capacitación internacionales que apoya Earthcorps hacen tomar conciencia de cuestiones ambientales mundiales y promueven el entendimiento intercultural tanto en los Estados Unidos como en las comunidades de origen de los jóvenes de todo el mundo capacitados por la organización.

### Diversidad biológica

Durante todo el año Earthcorps rehabilita hábitat autóctonos del mundo, elimina plantas invasoras, planta especies autóctonas y crea hábitat para especies autóctonas de animales. Sólo en 2003 Earthcorps acumuló más de 125.000 horas de prestación de servicios ambientales, entre los que se incluyeron la eliminación de 40 acres de plantas invasoras, la plantación de 80.000 ejemplares autóctonos, el riego de 113.000 plantas autóctonas durante los meses secos de verano y la participación efectiva de 8.500 jóvenes y voluntarios de la comunidad en servicios ambientales y su instrucción en cuestiones ambientales locales y mundiales.

### 2. Egyptian AIDS Society

# (Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2000)

### Metas y objetivos

Concienciar a los jóvenes y a otros sectores de la sociedad sobre el VIH/SIDA y su prevención; capacitar a personal técnico y especializado en la prevención del VIH/SIDA para que puedan transmitir sus conocimientos a la sociedad; prestar asesoramiento y apoyo social y financiero a personas que viven con VIH y SIDA y a sus familias; realizar investigaciones y estudios sobre el VIH/SIDA; organizar conferencias y cursillos científicos sobre el VIH/SIDA; establecer vínculos de cooperación entre organizaciones gubernamentales y no gubernamentales; vincular las actividades de la entidad con programas de desarrollo social; publicar circulares periódicas sobre las actividades de la entidad y el VIH/SIDA; promover la oferta de tratamiento adecuado a personas que viven con VIH y SIDA; permitir que esas personas puedan seguir integradas en la sociedad.

La organización trata de lograr sus metas y objetivos mediante programas de radio, televisión y otros medios de comunicación; la capacitación eficiente de personal médico, social y de los medios de comunicación a fin de concienciar sobre el VIH/SIDA y su prevención; la organización de simposios, conferencias, certámenes y exposiciones de obras de artistas jóvenes relacionados con el VIH/SIDA; la realización de reuniones y encuentros públicos interactivos; la representación de obras relacionadas con las enfermedades de transmisión sexual y el VIH/SIDA; la realización de investigaciones y estudios actuales sobre el VIH/SIDA; la celebración del Día Mundial del SIDA en espacios públicos y a través de los medios de

comunicación; el asesoramiento a personas que viven con VIH y SIDA y a sus familias; la actualización y publicación del sitio de la entidad en la Web y sus direcciones de correo electrónico para darse a conocer al público; la colaboración con personalidades públicas, actores y políticos para sensibilizar a la opinión pública sobre las personas que viven con VIH y SIDA.

Debido al carácter consultivo y la confianza nacional e internacional ganada por la organización, la entidad logró recabar apoyo financiero, técnico y tecnológico de diversas organizaciones nacionales e internacionales y de órganos de las Naciones Unidas, a saber de 2002 a 2004 colaboró con la Fundación Ford en dos proyectos cuyo costo total ascendió a 143.000 dólares, sufragado por la Fundación, lo que mejoró la situación financiera de la organización. La entidad se ha visto muy beneficiada por la experiencia adquirida a través de destacadas actividades realizadas en la Sede de las Naciones Unidas. La entidad pudo incorporar a su labor tecnologías de la información modernas, además de la documentación científica actualizada publicada por las Naciones Unidas en todo el mundo (a saber libros, circulares, discos compactos, documentales, etc.), con lo que ha aumentado su efectividad. Muchos científicos destacados y otras personas interesadas en los derechos humanos han ingresado recientemente en la entidad debido a la creciente preocupación de ésta por los derechos humanos de las personas que viven con VIH y SIDA. El Gobierno de Egipto ha desempeñado una importante función con su apoyo a las actividades de la entidad, en particular las campañas en los medios de comunicación. Con la creación de su sitio en la Web, la entidad ha accedido a muchas personas y organizaciones que desconocían sus actividades y con su afiliación a diversas organizaciones ha podido dar a conocer su labor entre otras asociaciones, lo que, a su vez, ha servido de apoyo a las actividades de las Naciones Unidas.

### Participación en la labor de las Naciones Unidas y el Consejo Económico y Social, y contribución a esa labor

Principales conferencias y reuniones de las Naciones Unidas

Cuadragésimo quinto período de sesiones de la Comisión Jurídica y Social de la Mujer; período extraordinario de sesiones de la Asamblea General sobre el VIH/SIDA.

Actividades realizadas en cooperación con las Naciones Unidas y sus órganos

Sesión para intercambiar ideas sobre el VIH/SIDA en la región de Oriente Medio, febrero de 2000 (Jordania); UNICEF, OMS, Programa Árabe del Golfo para las Organizaciones de Desarrollo de las Naciones Unidas (AGFUND), cursillo subregional sobre el enfoque cultural en la atención y prevención del VIH/SIDA para el desarrollo sostenible en los países árabes de África, mayo de 2000, El Cairo; Primera Conferencia de mujeres árabes, noviembre de 2000, El Cairo; reunión del Banco Mundial sobre los métodos de prevención de la pobreza, El Cairo, enero de 2001; cursillo sobre estrategias organizado por la UNESCO, septiembre de 2001, Alejandría (Egipto); estudio sobre el terreno relativo a la atención y prevención del VIH/SIDA a jóvenes que acuden a centros de salud, El Cairo, 2003; alianza con la sociedad civil sobre el VIH/SIDA en el Oriente Medio y África septentrional, El Cairo, junio de 2003; ONUSIDA, PNUD, cursillo para constituir la afiliación de asociaciones nacionales contra el SIDA, Alejandría (Egipto), diciembre de 2003;

Conferencia Internacional sobre el SIDA y las enfermedades de transmisión sexual en África, septiembre de 2003, Nairobi.

### Otras conferencias y actividades internacionales destacadas relacionadas con la labor de las Naciones Unidas en que ha participado la entidad

Reunión para planificar iniciativas regionales contra el VIH/SIDA en África, mayo de 2002, Johannesburgo (Sudáfrica); alianza con organizaciones no gubernamentales africanas que trabajan en la prevención del VIH/SIDA y asisten a personas que viven con VIH y SIDA mediante la red PaNOS, con el apoyo de la Fundación Ford. La entidad organizó la tercera reunión regional africana de cesionarios de la Fundación Ford en Alejandría (Egipto), en mayo de 2004.

La entidad ha participado en todas las conferencias mencionadas anteriormente mediante la formulación de declaraciones, la asistencia a reuniones paralelas de organizaciones no gubernamentales, la organización de presentaciones y exposiciones o la presentación de informes relativos a la labor de la entidad para poner en práctica los trabajos de las Naciones Unidas sobre el VIH/SIDA y cuestiones de salud conexas.

#### Iniciativas de apoyo a los objetivos de las Naciones Unidas

Ejecución de proyectos que contribuyen al cumplimiento de los objetivos de las Naciones Unidas como el proyecto "Youth Whispers" 2000-2001, patrocinado por el UNICEF, sobre los problemas de la juventud en la sociedad, entre ellos: las enfermedades de transmisión sexual y el VIH/SIDA, la salud sexual y reproductiva, el desempleo, la pobreza, la educación, el papel de la mujer y los derechos humanos; el proyecto del UNICEF de concienciación de los jóvenes sobre el VIH/SIDA en ciudades turísticas, 2001-2002, en Alejandría y Hurghada (Egipto), en que se apoya el derecho de los jóvenes a estar informados sobre las enfermedades de transmisión sexual; y el proyecto VIH/SIDA, 2002-2003, financiado por la Fundación Ford. La entidad ha participado en diversas reuniones y conferencias nacionales mediante la presentación de informes, la formulación de declaraciones y la intervención en debates interactivos sobre los ámbitos de interés de las Naciones Unidas. Además, la entidad ha alentado a otras muchas organizaciones y asociaciones gubernamentales a debatir y tomar medidas efectivas sobre importantes cuestiones, como la circuncisión, romper el silencio en torno a los debates sobre el VIH/SIDA, solidarizarse con las personas que viven con VIH y SIDA, cuestiones y derechos de salud sexual y reproductiva, etc.

### Iniciativas de derechos humanos y VIH/SIDA

Sesión de capacitación en derechos humanos en el Centro de Investigación de El Cairo, El Cairo, agosto de 2002, patrocinada por Human Rights Association. A lo largo de los años numerosas organizaciones han mostrado su interés en celebrar el Día Mundial del SIDA con la entidad.

# 3. Organización japonesa para la cooperación internacional en la esfera de la planificación de la familia

# (Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2000)

La organización ha realizado diversas actividades en Asia, África y América Latina en los niveles nacional y regional para mejorar la salud y los derechos reproductivos de los miembros de la comunidad. El objetivo final de la organización es capacitar a las comunidades para que gestionen sus propias actividades de salud reproductiva y las estrategias de la organización que promueven el cambio. Así pues, la organización realiza diversos tipos de actividades en colaboración con el Fondo de Población de las Naciones Unidas (UNFPA), la Federación Internacional de Planificación de la Familia (FIPF), el Gobierno del Japón y fundaciones nacionales y extranjeras.

Las actividades se llevan a cabo en África (Ghana, República Unida de Tanzanía, Zambia), Asia (Afganistán, Bangladesh, Camboya, China, Filipinas, Myanmar, Nepal, República Democrática Popular Lao, Viet Nam) y América Latina y el Caribe (Bahamas, Guatemala, México). También se realizan actividades internacionales y regionales mediante cursillos, clases de capacitación y seminarios, además de actividades nacionales, como una campaña nacional de cooperación internacional y actividades de movilización de recursos en colaboración con otras 40 ONG. Además, la organización es la secretaría del UNFPA y la FIPF para la asistencia oficial para el desarrollo en cuestiones de población y salud y derechos reproductivos.

### Contribución a la labor de las Naciones Unidas

La organización ha participado activamente y ha tomado la iniciativa en nombre de ONG japonesas en las áreas de salud y población y representó a unas 40 organizaciones en conferencias y sesiones de las Naciones Unidas de 2000 a 2003. A continuación se detalla la presencia de la organización en conferencias de las Naciones Unidas, y su asistencia a ellas, como entidad de carácter consultivo o como representante de organizaciones no gubernamentales del Japón.

Cursillo sobre salud reproductiva de los adolescentes para Asia oriental y sudoriental y los países insulares del Pacífico, Bangkok, mayo de 2000

A raíz del programa de acción de la Conferencia Internacional sobre la Población y el Desarrollo, la salud reproductiva de los adolescentes es vista cada vez más en todo el mundo como una cuestión esencial en el ámbito de la salud y los derechos reproductivos. La Organización envió a expertos sobre esa cuestión para que participaran en el cursillo.

Premio de Población de las Naciones Unidas

En 2001 la organización recibió el Premio de Población de las Naciones Unidas como organización internacional a la vanguardia en cuestiones de población y de salud y derechos reproductivos.

Cumbre Mundial sobre el Desarrollo Sostenible

Un representante de la Organización participó en la cumbre como uno de los representantes oficiales de las ONG del Japón para contribuir a las declaraciones del Japón y al debate relativo al desarrollo sostenible sobre la base de la experiencia adquirida mediante actividades sobre el terreno en materia de población y de salud y derechos reproductivos.

Quinta Conferencia de Población para Asia y el Pacífico, Bangkok, diciembre de 2002

La organización consideró que esa Conferencia era una oportunidad fundamental de promoción. También, participó en la organización del foro de ONG como actividad paralela a la Conferencia.

Tercer Foro Mundial del Agua, Osaka (Japón), 16 a 23 de marzo de 2003

La organización participó en representación de ONG y organizó cursillos y sesiones informativas para hablar de la importancia del agua salubre para reducir la mortalidad materna y de lactantes, la higiene personal en los países en desarrollo y el agua y la mujer.

### Reuniones o actos de las Naciones Unidas en el Japón

Día Mundial de la Población 2000-2003

De 2000 a 2003 la organización, en colaboración con el UNFPA, organizó anualmente un simposio especial con motivo del 11 de julio, Día Mundial de la Población, en el Centro de Prensa del Japón en Tokio para fomentar la concienciación, la comprensión y la promoción de las cuestiones de población y de salud y derechos reproductivos. Entre 200 y 300 participantes asistieron cada año al simposio.

Simposio de planificadores de políticas de alto nivel en la colaboración Sur-Sur, 2001-2003

La organización patrocinó el simposio conjuntamente con el PNUD, el UNFPA y otras organizaciones en 2001, 2002 y 2003 en la Casa de las Naciones Unidas en Tokio.

Simposio sobre salud materna en los países en desarrollo, Tokio, junio de 2003

La organización colaboró con el UNICEF, el UNFPA, el Ministerio de Relaciones Exteriores y el Organismo Japonés de Cooperación Internacional en la organización del simposio para debatir la situación de la mortalidad materna y la función del Gobierno y las ONG del Japón en la reducción de la tasa de mortalidad materna en los países en desarrollo. Asistieron al simposio, celebrado en Tokio, 200 participantes y observadores.

## Consecución de los objetivos de desarrollo del Milenio y del programa de acción de la Conferencia Internacional sobre la Población y el Desarrollo

De 2000 a 2003 la organización, en colaboración con organismos de las Naciones Unidas, en particular el UNFPA, organizó programas regionales sobre salud y derechos reproductivos en Asia, África y América Latina mediante cursillos, clases

y seminarios en calidad de organismo ejecutivo a fin de cumplir el programa de acción y los objetivos de desarrollo del Milenio.

#### Actividades de promoción y publicaciones en colaboración con el UNFPA

La organización, en nombre del UNFPA y en colaboración con la Oficina del UNFPA en Tokio, ha realizado en el Japón actividades de promoción para cumplir el programa de acción de la Conferencia Internacional sobre la Población y el Desarrollo y movilizar recursos gubernamentales para el UNFPA.

Alianza e intercambio de personal con el UNFPA

La organización apoyó el establecimiento y apertura de la Oficina del UNFPA en Tokio el 1° de septiembre de 2002. El Director de la organización ha sido trasladado temporalmente al UNFPA como primer Director de la Oficina. El 15 de julio de 2001 la organización también trasladó al oficial de programas a la sede del UNFPA como oficial de asuntos públicos para cuestiones parlamentarias y de organizaciones no gubernamentales a fin de fortalecer la alianza de la organización y el Japón con el UNFPA.

### 4. Centro Internacional Match

# (Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1996)

El Centro Internacional Match es una organización no gubernamental internacional que presta apoyo a las iniciativas de las mujeres de África, Asia, y América Latina y el Caribe. Durante el período comprendido entre 2000 y 2003, el Centro Internacional Match se ocupó con éxito de la aplicación de varios artículos de la Convención sobre la eliminación de todas las formas de discriminación contra la mujer y trabajó en las 12 esferas de especial preocupación señaladas en la Plataforma de Acción de Beijing. La participación del Centro en el Consejo Económico y Social consistió fundamentalmente en colaborar con la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer, el Grupo de Trabajo encargado de elaborar un protocolo facultativo de la Convención.

#### Objetivos y propósitos de la organización

Los objetivos generales del Centro Internacional Match son trabajar en colaboración con grupos de mujeres de África, Asia, América Latina y el Caribe, y el Canadá en pro de la habilitación de la mujer; y respaldar los esfuerzos de las mujeres por lograr la justicia social para que así puedan disfrutar efectivamente de sus derechos humanos y libertades fundamentales.

Por esos medios, el Centro Internacional Match está consiguiendo que las mujeres puedan configurar, a través de su participación en la adopción de decisiones, las estructuras económicas, políticas, sociales y culturales que las afectan; proporcionar ayuda primaria inmediata a las mujeres en situación de crisis; fomentar la labor de las mujeres en favor del cambio social mediante la actividad de sensibilización y de capacitación; reforzar la voz de los grupos marginados en las actividades comunitarias; y ofrecer capacitación profesional y capacitación en materia de derechos.

## Participación en la labor del Consejo Económico y Social y de otros órganos y en las conferencias y reuniones de las Naciones Unidas

Vigésimo tercer período de sesiones de la Asamblea General

La Organización WiLDAF, asociada al Centro Internacional Match, facilitó la participación de las ONG africanas en ese período extraordinario de sesiones y organizó una reunión preparatoria de la sexta Conferencia Regional Africana sobre la Mujer para preparar el proceso del período extraordinario de sesiones. La Asociación WiLDAF, asociada al Centro Internacional Match, organizó programas para presentar en el período extraordinario de sesiones los resultados de la labor de las mujeres africanas en su sexta Conferencia Regional. Representantes del Centro Internacional Match, como los oficiales de programas para las regiones de África, Asia, y América Latina y el Caribe, participaron en el período extraordinario de sesiones. Un miembro de la Junta Directiva del Centro Internacional Match asistió al período extraordinario de sesiones en representación de la región de América Latina y el Caribe, así como en representación oficial de Chile.

### Otras actividades pertinentes

Todos los grupos con los que colabora el Centro Internacional Match, y por supuesto el propio Centro, se ocupan de alguna forma de las medidas establecidas en la Convención sobre la eliminación de todas las formas de discriminación contra la mujer a fin de lograr una igualdad sustantiva entre el hombre y la mujer. El Centro también realiza actividades en relación con cada una de las 12 esferas de especial preocupación que se señalan en la Plataforma de Acción de Beijing, así como actividades destinadas a alcanzar la mayoría de las metas enunciadas en los objetivos de desarrollo del Milenio.

El Centro Internacional Match mantiene consultas periódicas con funcionarios y organismos de las Naciones Unidas en relación con la aplicación de las resoluciones y los mandatos de la Organización.

En 2001-2002, un miembro de la Junta del Centro Internacional Match, en representación de la región africana, impartió sesiones de formación para el ACNUR sobre el género, los derechos de la mujer y la violencia basada en el género. En 2001, también se impartió formación a ONG y a las dependencias sobre el género de oficinas gubernamentales de Sierra Leona, y en 2002 se celebraron seminarios para dos grupos en el campamento Buduburan en Ghana, en el que viven refugiados de Liberia.

En 2003, un miembro de la Junta del Centro, en representación de la región africana, participó en el Comité de la Mujer y el Desarrollo de la Comisión Económica para África y organizó la Conferencia Regional Africana sobre la Mujer.

En 2003, un miembro de la Junta del Centro, en representación de la región asiática, coordina en la actualidad la elaboración del informe del Instituto de Investigaciones de las Naciones Unidas para el Desarrollo Social (UNRISD) sobre conflictos armados, violencia y cambio social como uno de los cuatro sectores amplios de estudio de la reforma de la política y las instituciones destinado a evaluar los avances hechos en la aplicación de la Plataforma de Acción de Beijing que se pondrá en marcha en el período de sesiones de marzo de 2005 de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer.

En 2002, un miembro de la Junta del Centro Internacional Match fue nombrado por las Naciones Unidas Embajador ante los pueblos del mundo con el fin de promover el entendimiento recíproco y la paz entre los grupos en conflicto. En 2003, las organizaciones socios del Centro Internacional Match: Centro de Estudios y Documentación sobre el Género y WiLDAF fueron elegidas como organizaciones afiliadas por el Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer.

Un miembro de la Junta del Centro, procedente de la región asiática, fue elegido para formar parte de la Junta del UNRISD en 2003.

### 5. Minnesota Advocates for Human Rights

# (Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 1996)

En su segundo período cuadrienal como organización reconocida como entidad consultiva especial por el Consejo Económico y Social, Minnesota Advocates for Human Rights aprovechó este reconocimiento para presentar contribuciones adecuadas a las reuniones de la Comisión de Derechos Humanos, la Subcomisión de Promoción y Protección de los Derechos Humanos, el vigésimo tercer período de sesiones de la Asamblea General y su proceso preparatorio, la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer y el período extraordinario de sesiones de la Asamblea General sobre la infancia.

### Objetivos y propósitos

Minnesota Advocates for Human Rights está consagrada a la aplicación de las normas internacionales de derechos humanos, la promoción de la sociedad civil y el reforzamiento del Estado de derecho. Mediante la participación de voluntarios en actividades de investigación, educación y promoción, la organización ha logrado numerosos apoyos en los Estados Unidos y en otras comunidades del mundo. Minnesota Advocates: investiga y denuncia violaciones de los derechos humanos en todo el mundo, incluso en los Estados Unidos; representa a inmigrantes y refugiados que son víctimas de violaciones de los derechos humanos; capacita y ayuda a grupos que trabajan en la protección de los derechos humanos; y realiza actividades de educación y promoción para concienciar al público en general, a quienes adoptan las políticas y a los niños sobre los derechos humanos y el entendimiento intercultural. Minnesota Advocates ha elaborado más de 50 informes en que se documentan las prácticas en la esfera de los derechos humanos en más de 25 países, y trabaja con socios en otros países y los Estados Unidos para restablecer y proteger los derechos humanos.

Sobre la base de nuestra práctica de utilizar métodos tradicionales de vigilancia de los derechos humanos para abordar las principales cuestiones de esos derechos, Minnesota Advocates está desarrollando estrategias prácticas y sostenibles que usan métodos de vigilancia de los derechos humanos para contribuir al éxito de la justicia de transición. Minnesota Advocates comenzó supervisando la Comisión de la Verdad y la Reconciliación del Perú y posteriormente inició la supervisión de la labor de la Comisión de la Verdad y la Reconciliación de Sierra Leona y del Tribunal Especial para Sierra Leona. Minnesota Advocates estableció asociaciones con los dirigentes comunitarios de la aldea de Sankhu (Nepal) para educar a algunos de

los estudiantes más pobres de la región en la escuela comunitaria de Sankhu-Palubari.

Nuestro programa de refugiados e inmigrantes proporciona representación jurídica a personas que se encuentran en los Estados Unidos que corren el riesgo de ser deportadas a sus países de origen, donde se enfrentan a persecuciones debido a su raza, religión, nacionalidad, grupo social o ideas políticas. Más de 300 abogados voluntarios de Minnesota Advocates representan a cientos de solicitantes de asilo cada año.

El programa de derechos humanos de la mujer de Minnesota Advocates aplica normas internacionales de derechos humanos a la defensa de los derechos de la mujer en los Estados Unidos y en todo el mundo. Ese programa está asociado con organizaciones en el extranjero y en los Estados Unidos a fin de denunciar casos de violencia en el hogar, violaciones, discriminación en el empleo, acoso sexual en el lugar de trabajo y trata de mujeres y niñas para su explotación sexual y comercial.

El programa de derechos humanos en la educación de Minnesota Advocates lleva los principios internacionales de los derechos humanos a las aulas y ofrece enseñanza comunitaria sobre los temas de refugiados e inmigrantes. Minnesota Advocates contrata y forma a educadores, establece y distribuye planes de estudios, de formación y otros instrumentos de enseñanza, y documenta las mejores prácticas para su más amplia distribución. El programa de educación también organiza y dirige cursos de formación y foros comunitarios y cursillos de derecho y ofrece otras oportunidades de educación al público en general.

El proyecto de Minnesota Advocates sobre la pena de muerte apoya la labor de los abogados que representan a condenados que se encuentran en el corredor de la muerte y realiza actividades de educación y promoción sobre cuestiones relativas a la pena de muerte. Las iniciativas llevadas a cabo en el marco del proyecto sobre la pena de muerte se centran en oponerse a los intentos de reintroducir la pena capital en Minnesota.

### Participación en la labor del Consejo y otros órganos conexos

En el período comprendido entre 2000 y 2003, Minnesota Advocates for Human Rights asistió al período de sesiones anual de la Comisión de Derechos Humanos y a cada período de sesiones de la Subcomisión de 2000 a 2003, participando activamente en ellos y presentando varias declaraciones escritas y orales.

Representantes de Minnesota Advocates asistieron a una reunión preparatoria del vigésimo tercer período extraordinario de sesiones de la Asamblea General, que se celebró en Ginebra en enero de 2000, y al período de sesiones mismo en Nueva York en junio de 2000. Representantes de los programas para la mujer también asistieron al período de sesiones de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer en marzo de 2000. La organización centró su trabajo en esas conferencias para la mujer en las cuestiones relacionadas con la violencia contra la mujer. Una delegación de cuatro profesionales representó a Minnesota Advocates en el período extraordinario de sesiones de la Asamblea General sobre la infancia en mayo de 2002.

## Cooperación con otros órganos y organismos especializados de las Naciones Unidas

El programa para la mujer de Minnesota Advocates trabajó con el programa del Fondo de Desarrollo de las Naciones Unidas para la Mujer (UNIFEM) a fin de crear una base de datos en la Web sobre la violencia contra la mujer para su utilización por los defensores de los derechos de la mujer en Europa central y oriental y en la Comunidad de Estados Independientes. El programa de refugiados e inmigrantes recibe financiación del Fondo de Contribuciones Voluntarias de las Naciones Unidas para las Víctimas de la Tortura a fin de apoyar su labor destinada a proporcionar representación jurídica a las víctimas de la tortura y sus familias. Además, la oficina regional del ACNUR para los Estados Unidos de América y el Caribe, en Washington, D.C., proporciona frecuentemente asistencia técnica a los abogados voluntarios de Minnesota Advocates que representan a solicitantes de asilo. El programa de educación difunde materiales del UNICEF relativos a la Convención sobre los Derechos del Niño y promueve la ratificación por los Estados Unidos de la Convención.

### Otras actividades importantes

Minnesota Advocates for Human Rights es una de las principales organizaciones en el campo de los derechos humanos que realiza actividades de enseñanza y promoción de las normas y mecanismos de las Naciones Unidas. El personal y los voluntarios de la organización promueven las actividades de derechos humanos de las Naciones Unidas mediante la enseñanza escolar, la participación en reuniones y conferencias en universidades, iglesias y otros foros cívicos, y señalando esas cuestiones a la atención de los medios de información. En 2002, Minnesota Advocates organizó una presentación comunitaria sobre la participación de las ONG en las actividades de las Naciones Unidas.

### 6. Alianza Mundial de Iglesias Reformadas

# (Reconocida como entidad de carácter consultivo especial en 2000)

Los objetivos de la Alianza Mundial de Iglesias Reformadas son promover la unidad, la reflexión teológica y la hermandad ecuménica entre las iglesias reformadas, presbiterianas, congregacionales y unitarias en todo el mundo, mantener el diálogo con las iglesias de otra fe, alentar a las iglesias miembros a proporcionar apoyo a quienes son débiles, pobres u oprimidos, unir sus fuerzas en un servicio común, donde sea necesario, y promover o defender las libertades y la justicia en los lugares del mundo en que se encuentren amenazadas. Una de las preocupaciones principales de la Alianza Mundial de Iglesias Reformadas es promover la justicia económica y el medio ambiente sostenible mediante la participación de los miembros de las iglesias en labores en pro de esas causas. Para lograr ese objetivo, la Alianza Mundial ha celebrado una serie de consultas regionales para analizar las situaciones en el plano de la economía y de la ecología en diferentes regiones, y los resultados de esas consultas han servido de base para intervenciones escritas presentadas en los períodos de sesiones anuales de la Comisión de Derechos Humanos.

### Participación en los trabajos del Consejo Económico y Social y de otros órganos de las Naciones Unidas

La Alianza Mundial de Iglesias Reformadas ha participado en el período de sesiones anuales de la Comisión de Derechos Humanos mediante intervenciones orales y la presentación de documentos. La Alianza Mundial también participó en la Conferencia Mundial contra el Racismo, la Discriminación Racial, la Xenofobia y las Formas Conexas de Intolerancia. La Alianza Mundial cooperó con la Organización Mundial del Comercio en relación con la justicia económica y ecológica. A continuación se presenta una lista de las actividades de la Alianza Mundial de Iglesias Reformadas:

- a) Enero de 2000, Ginebra: Sobre al base de los resultados del simposio sobre las consecuencias de la globalización económica, el Secretario General de la Alianza Mundial de Iglesias Reformadas escribió una carta al Director General de la Organización Mundial del Comercio (OMC);
- b) Abril de 2000, Ginebra: La Alianza Mundial hizo una intervención oral en el 56° período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos de las Naciones Unidas;
- c) Diciembre de 2000, Ginebra: La Alianza Mundial presentó un documento en el 57° período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos;
- d) Abril de 2001, Ginebra: La Alianza Mundial hizo una intervención oral en el 57° período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos;
- e) Abril de 2001, Ginebra: La Alianza Mundial hizo una presentación oral en el 57° período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos;
- f) Abril de 2001, Ginebra: La Alianza Mundial hizo una presentación oral conjunta en el 57° período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos;
- g) Septiembre de 2001, Durban (Sudáfrica): La Alianza Mundial participó en la Conferencia contra el Racismo y organizó un simposio titulado "Sentencias apresuradas: cuando la justicia es ciega", en la que participaron más de 1.000 delegados;
- h) Diciembre de 2001, Ginebra: La Alianza Mundial presentó un documento en el 58° período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos;
- i) Abril de 2002, Ginebra: La Alianza Mundial hizo una intervención oral en el 58° período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos;
- j) Abril de 2003, Ginebra: La Alianza Mundial hizo una presentación oral en el 59° período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos;
- k) Abril de 2003, Ginebra: La Alianza Mundial hizo una intervención oral en el 59° período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos;
- l) Abril de 2003, Ginebra: La Alianza Mundial hizo una intervención oral conjunta en el 59° período de sesiones de la Comisión de Derechos Humanos.

### Autoevaluación y expresión de esperanza

La Alianza Mundial de Iglesias Reformadas ha tenido el privilegio de participar en las actividades del Consejo Económico y Social, en particular en los períodos

de sesiones anuales de la Comisión de Derechos Humanos. Ésta ha sido una oportunidad única para que las iglesias reformadas de todo el mundo pudieran exponer ante las Naciones Unidas sus preocupaciones sobre diferentes cuestiones. La guerra del Iraq, iniciada por la coalición dirigida por los Estados Unidos de América sobre la base de una doctrina de unilateralismo y de ataque preventivo, ha minado gravemente el marco internacional y multilateral. Por ello, es necesario que todos los Estados Miembros refuercen y respeten la función de las Naciones Unidas. Por otra parte, las Naciones Unidas deben prestar más atención a la reforma de las instituciones financieras internacionales, a fin de que puedan ser administradas democráticamente para promover la justicia global en las esferas económica y ambiental. Por esos motivos, la Alianza Mundial de Iglesias Reformadas seguirá trabajando con las Naciones Unidas.